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Expediente
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equitativamente. A objetividade, ou seja, uma 
avaliação justa, honesta, honrada, precisa, 
rigorosa, imparcial e aberta às evidências, está na 
base da equidade na aplicação da lei.
Queremos que médicos sejam objetivos no 
diagnóstico dos problemas de seus pacientes. Não 
queremos que recomendem tratamentos com base 
em impressões ou avaliações superficiais e 
subjetivas de seus pacientes. Queremos que 
médicos avaliem as evidências clínicas de modo 
equitativo, justo, honrado, preciso, rigoroso, 
imparcial e aberto.
  Queremos que pesquisadores da área médica e 
reguladores governamentais sejam objetivos ao 
determinar se medicamentos novos podem 
funcionar e se podem ser tomados de modo 
seguro. Queremos que cientistas sejam objetivos 
ao avaliar os impactos de substâncias químicas 
sobre o solo, o ar e a água. Em suma, queremos 
saber com confiança que podemos viver em 
condições sadias, sem danos a nossos filhos, 
nossos pais, nossos amigos ou a nós mesmos.

  A objetividade de profissionais científicos e 
médicos está no cerne de nossa confiança nos 
alimentos que consumimos, na água que bebemos, 
no ar que respiramos e nos medicamentos que 
tomamos.
Queremos objetividade também nos negócios. 
Queremos que as pessoas que pedem empréstimos 
bancários sejam   avaliadas objetivamente com 
critérios válidos sobre garantias e a capacidade de 
saldar dívidas, não em preconceitos de raça ou 
etnia. O mesmo se aplica aos cartões de crédito: o 
acesso ao mercado de consumo deve ser 
condicionado a critérios objetivos, não a 
preconceitos ou premissas falhas sobre quem se 
qualifica ou não como risco aceitável.
  O conceito de objetividade em todos esses 
campos não é contestado por jornalistas. Nós o 
aceitamos, o abraçamos, insistimos nele. 
Jornalistas investigam quando descobrimos sua 
ausência, especialmente quando isso leva a atos de 
injustiça.
  Portanto, hoje, em uma era de desinformação e 

teorias conspiratórias insanas que envenenam 
nossa política e colocam a saúde pública em risco, 
fazemos um pedido justificado aos líderes de todos 
os tipos: que encarem a "realidade objetiva", ou 
seja, aquilo que normalmente chamamos de 
verdade.

.   Muita atenção tem sido dada recentemente à 
objetividade no jornalismo. Esse é um tema 
afetado por confusão e distorção em abundância. 
Recuemos um pouco. Para começar, vamos à 
definição de objetividade dada pelo dicionário: 
"Expressar ou lidar com fatos ou condições 
conforme são apreendidos, sem distorção por 
sentimentos, vieses ou interpretações pessoais".
  Contudo, isso nos ajuda um pouco a entender a 
ideia, mas é uma ajuda limitada. Sugiro que 
pensemos na objetividade no contexto de outras 
profissões. Como jornalistas e como cidadãos, 
habitualmente esperamos objetividade de 
profissionais de todo tipo.
  Para tanto, queremos juízes objetivos. Queremos 
júris objetivos. Queremos políticos objetivos. 
Queremos policiais objetivos quando prendem 
suspeitos e detetives objetivos quando conduzem 
investigações. Queremos que promotores avaliem 
casos objetivamente, sem vieses ou agendas 
preexistentes.
  Em suma, queremos que a justiça seja feita 
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reclamações. Ela tirou a carteirinha do plano de 
saúde. Reclamou do preço exorbitante que 
pagava. Reclamou do irmão mais velho que não 
dava assistência a ela em momentos de crise. 
Reclamou dos netos que não a visitam há meses. 
Reclamou da faxineira que não limpava os 
móveis do jeito que ela gostava. Reclamou do 
preço dos remédios. Xingou o governo. Xingou 
os políticos. Xingou até o tempo, pois 
provavelmente choveria ainda naquele dia. Ela 
morava longe.  Reclamou do preço do 
deslocamento de sua casa até o consultório. 
Reclamou do preço dos alimentos. Reclamou 
dos noticiários da Televisão. Reclamou dos 
jornais. Reclamou da falta de privacidade de sua 
casa, por causa do muro baixo. Reclamou que 
não tinha dinheiro para subir o muro. Não 
apreciava os vizinhos olharem ela colocar a 
roupa no varal. Vivia com as janelas e portas 
cerradas. Reclamou que o telefone raramente 
tocava. De vez em quando uma filha ligava para 

ver se ela estava viva ou morta. Quis dizer a 
senhora que não era bem assim, que a vida estava 
corrida. Talvez por isso a filha não tinha muito 
tempo para se dedicar à mãe, já que ela mesmo 
falara que a filha tinha três filhos pequenos, e 
ainda trabalhava. Continuei a escutá-la 
atentamente por vários minutos sem dar um pio. 
Apenas acenava com a cabeça para ela ver que eu 
estava interagindo. Quando a médica finalmente 
chamou-a, ela se levantou, cochichando no meu 
ouvido: “obrigada por me escutar. Acho que nem 
preciso mais da terapia de hoje”... Caminhou 
vagarosamente até a médica no final do corredor. 
Eu fiquei ali pensando com meus botões, até 
outra paciente se sentar do meu lado e começar a 
conversar. Bom, o dia estava propício para 
escutar as reclamações dos outros. Fazer o quê?

acreditava que Deus tinha um propósito para ela, 
por isso, não lhe quitou a vida. Concordei com a 
senhora que falava sem pausas ou tréguas. 
Perguntou meu nome, finalmente. O nome dela, 
Sebastiana. Vestida de preto dos pés à cabeça, 
segurava um envelope grande de exames e uma 
bolsa de couro. Balançava as pernas sem parar, 
reclamando que os médicos nunca respeitavam 
os horários marcados. Estava ali a mais de 
cinquenta minutos e tinha ainda uma paciente na 
frente dela. Eu também aguardava. Estava 
enfadada, é claro, mas fazer o quê? Aguardar... 
Aguardar... Ser paciente. Inspirar, respirar, como 
eu aprendera a fazer nas aulas de yoga. Mais 
pessoas entravam e se sentavam, olhando para 
frente. O único som que se ouvia era das 
atendentes, dos telefones e da mulher que falava 
comigo de suas mazelas. Pensei nas minhas, mas 
não iria dividi-las com a senhora. Ela 
desabafava, e eu era a escolhida naquela manhã 
de céu cinzento. O clima, propício para as 

  Tempo de cara amarrada. Meu humor se 
equiparava ao do tempo. Não que eu estivesse de 
mau humor, nervosa, mas talvez entediada por 
ter que esperar, aguardar. A sala repleta de 
pessoas sentadas nas poltronas confortáveis. 
Cada uma olhando para frente. Eu também 
olhava para frente e ignorava a outra pessoa que 
estava a poucos centímetros de mim. Não queria 
conversa. Estranhei quando a senhora de setenta 
anos começou a papear comigo como se eu fosse 
uma conhecida. Falou sobre seus problemas de 
saúde, problemas com a família, problemas com 
os vizinhos, problemas com a aposentadoria 
minguada que recebia do governo, problemas da 
paciente do lado que acabou de se levantar 
atendendo ao chamado da médica. Reclamou até 
meus ouvidos doerem, mas continuei firme e 
forte, prestando atenção aos queixumes da idosa. 
Era viúva, acabara de me contar. Tinha diabetes, 
depressão, pressão alta, passou por várias 
cirurgias. Estava ali, nem sabia o motivo. Mas 
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Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

de pensar politicamente, o que tem acontecido é a construção 
de pensamento infantis e imaginários por meio das fake 
News. Nesse sentido, também algumas bolhas têm se 
formado e captado mais e mais mentes e corpos. Na tentativa 
de oferecer soluções aparentemente eficazes e nítidas aos 
diversos problemas que as sociedades têm enfrentado, 
grupos propõem radicalizar e apontar culpados e caminhos a 
serem trilhados. Não é razoável, por exemplo, medidas de 
combate à violência nas escolas apenas por meio de aumento 
da força policial. O problema passa por uma abordagem 
mais complexa, que vai de mudanças no currículo até 
inserções de trabalhos de saúde mental nas escolas. Talvez 
não tenhamos muitos políticos preparados a pensar de forma 
mais cuidadosa e de entender, efetivamente, essas questões. 
  Com as redes sociais,  ocorre um processo de 

despolitização. Elas geram submissão a ideias. A 
comunicação digital provoca uma reversão do fluxo de 
informações que tem efeitos destrutivos para o processo 
democrático. Informações são disseminadas sem que 
passem pelo espaço público. São criadas por grupos 
específicos, com intenções específicas. 
Existe sim um vínculo entre os ataques às escolas, o suicídio 
e diversos aspectos de saúde mental e as redes sociais. 
Também o aumento da existência e propagação de ideias 
totalitárias, neonazistas e outros ideias que ferem a 
democracia ganham voz com as redes. Nesse sentido, é 
preciso sim que haja um controle. Todo conteúdo que fere o 
horizonte e os princípios democráticos devem ser retirados. 
De modo parecido, não deve ser permitido e até ser 
criminalizada a propagação de imagens ou relatos de como 

determinado indivíduo tirou sua própria vida. 
  A democracia possui horizontes e caminhos plurais, mas 
sempre que devem convergir ao bem comum. As 
possibilidades de interpretações desses ideais ocorrem dentro 
de parâmetros, bem como qualquer interpretação racional. 
Algumas plataformas, no exato momento, parecem seguir 
uma lógica cruel, mas ao mesmo tempo coerente com o 
mundo hiper conectado e virtual: a lógica da produtividade. 
Nela, o que importa é a liberdade de circulação de ideias, 
para que se aumente o engajamento. No entanto, o mundo 
da vida, real, passa longe de qualquer preocupação ética. 
Cinismo e pragmatismo andam juntos. 

    A comunicação na era digital tem sido alvo de debates e 
reflexões nas últimas semanas no Brasil e no mundo. Até 
onde vai a influência das redes sociais, da inteligência 
artificial e dos algoritmos em nossa existência? Faz-se 
necessária uma cuidadosa reflexão sobre o tema. 
  O fato é que estamos muito influenciados pelas conexões 
propiciadas pelo mundo configurado em redes. Cada vez 
menos estamos conseguindo alcançar um nível crítico de 
pensamento e chegando a conclusões precipitadas e através 
de imagens que completam o conhecimento sobre 
determinado assunto. A nossa capacidade interpretativa e 
compreensiva tem diminuído. 
  A democracia em tempo real, idealizada nos primórdios da 
era digital tem se mostrado caótica. As pessoas não têm 
exercido mais intensamente a sua cidadania e sua capacidade 

DIA DE OUVIR RECLAMAÇÕES

O GOOGLE PODE TUDO?

VERACIDADE: A OBJETIVIDADE NAS PROFISSÕES 
O conceito de objetividade caracteriza a validade de um conhecimento ou de uma representação relativa a um objeto independente do 
sujeito que lida ou usa aquele conhecimento.
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equipamentos públicos tais como escola, postos de 
saúde e de serviços, estações de tratamento de 
água e esgoto estão prontos, e entrarão em 
operação em parceria com a Prefeitura de Mariana 
de acordo com as necessidades do novo distrito. 
Os serviços de telefonia serão operados pela Vivo. 
Já o sinal de internet está a cargo da Conecta 
Minas Telecom (CMT).
  Para que os futuros moradores do novo distrito de 
Bento Rodrigues vivam em segurança, com 
conforto e bem-estar, a Fundação Renova e a 

Prefeitura de Mariana desenvolvem uma série de 
iniciativas.
·    Limpeza urbana e coleta de lixo: A Prefeitura 
de Mariana irá realizar, em Bento Rodrigues, a 
varrição das ruas uma vez por semana e a 
Fundação Renova irá colaborar com esse trabalho 
colocando uma equipe para varrer e molhar as vias 
mais três vezes por semana. A coleta de lixo 
comum vai ocorrer às segundas e quintas-feiras a 
partir das 10 horas. Já a coleta seletiva será toda 
segunda-feira a partir das 9 horas.  
·  Transporte público coletivo: Bento Rodrigues 
terá uma linha de ônibus municipal para fazer o 
trajeto até o centro de Mariana e vice-versa. Os 
horários e itinerários foram definidos pelo 
Departamento Municipal de Trânsito (Demutran) 
de Mariana, que levou em conta uma pesquisa de 
mobilidade feita com a comunidade.
  Segurança pública: Assim como na sede e nos 
demais distritos de Mariana, a Guarda Civil 
Municipal estará presente em Bento Rodrigues. 
Haverá um posto de segurança integrada para 
atuação conjunta com a Polícia Militar, Polícia 
Civil e Corpo de Bombeiros. A guarda também 
estará presente nas ruas de Bento, fazendo o 
patrulhamento preventivo. Além disso, serão 
instaladas câmeras de segurança em alguns pontos 
do novo distrito.
· Saúde: O Posto de Saúde, um dos primeiros bens 
públicos concluídos em Bento Rodrigues, está 
sendo equipado. Todos os seus itens foram 
definidos, previamente, com a Secretaria 
Municipal de Saúde. Os moradores terão acesso a 
diversos serviços gratuitos, como atendimento 
clínico geral, fisioterapia, odontologia e outras 
especialidades.

nova fase com a entrega das chaves e o início das 
mudanças das famílias. O processo foi longo, mas 
o trabalho de construção teve como premissas o 
diálogo e o respeito às necessidades das famílias. 
Cada casa tem um projeto arquitetônico e 
construtivo individual e exclusivo. Todas as etapas 
foram debatidas, alinhadas e decididas em 
conjunto com os núcleos familiares”, afirma o 
diretor-presidente da Fundação Renova, Andre de 
Freitas.
  As obras de 123 imóveis foram finalizadas. Os 

  Moradores do novo distrito de Bento Rodrigues, 
que manifestaram interesse, começaram a receber 
as chaves de suas casas nesta semana. Até na 
última sexta-feira, (28 de abril), foram entregues 
as chaves de cinco imóveis para quatro famílias.  
  A mudança para o novo distrito acontecerá 
gradativamente, conforme a intenção das famílias, 
e será acompanhada pela Fundação Renova. 
O reassentamento de Bento Rodrigues foi 
desenhado juntamente com os moradores. “O 
novo distrito de Bento Rodrigues entra em uma 

NOVO BENTO: FAMÍLIAS DE BENTO RODRIGUES 
RECEBEM CHAVES DE SUAS CASAS

Imóveis entregues têm Habite-se emitido pela Prefeitura de Mariana e moradores começam a agendar mudanças.
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dos bens e dos serviços produzidos) de dois anos antes.
 Nesse domingo (30/04), o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva confirmou a decisão do governo, ao anunciar 
que enviará ao Congresso Nacional, nos próximos dias, 
um projeto de lei (PL) que, se aprovado, tornará 
obrigatório o reajuste do salário mínimo acima da 
inflação.

 Recolhimento
  Profissionais autônomos com regime tributário e 
previdenciário simplificado, os microempreendedores 
individuais recolhem 5% do salário mínimo por mês 
para o Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). Os 
MEI caminheiros contribuem com 12% do salário 
mínimo.
  O restante da contribuição mensal varia conforme o 
ramo de atuação. Os trabalhadores que exercem 

atividades ligadas ao comércio e à indústria pagam R$ 1 
a mais referente ao Imposto sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), administrado pelo 
estado onde mora. Os profissionais que executam 
serviços recolhem R$ 5 a mais de Imposto sobre 
Serviços (ISS), administrado pelo município onde habita.
  Ao contribuírem para o INSS, os microempreendedores 
individuais passam a ter direito à aposentadoria por 
idade, auxílio-doença, salário-maternidade, auxílio-
reclusão e pensão por morte. Além disso, a Receita 
Federal fornece um Cadastro Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ) aos MEI, que podem emitir notas fiscais 
e obter crédito com condições especiais.
  O boleto mensal do Documento de Arrecadação 
Simplificada do MEI (DAS-MEI) pode ser gerado no 
Portal do Empreendedor. As parcelas vencem no dia 20 
de cada mês.

reunião na última quinta-feira (27) entre o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, as centrais 
sindicais e os ministros da área econômica. O valor 
de R$ 1.320 estava estipulado no Orçamento de 
2023, mas o salário mínimo ficou em R$ 1.302 
nos quatro primeiros meses do ano porque a 
quantidade de benefícios da Previdência Social, 
cuja maior parte é atrelada ao mínimo, superou as 
previsões iniciais.
  Na última sexta-feira (28/04), o ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho, indicou que pretende 
retomar, no próximo ano, a política de reajuste para 
o salário mínimo que vigorou entre 2011 e 2019. 
Pela fórmula, o salário mínimo é corrigido todos os 
anos pela inflação do ano anterior mais o 
crescimento do Produto Interno Bruto (PIB, soma 

  A elevação do salário mínimo para R$ 1.320, a 
partir deste mês, muda o cálculo da contribuição de 
microempreendedores individuais (MEI) para a 
Previdência Social. O valor, que estava em R$ 
65,10 com o salário mínimo de R$ 1.302, agora 
ficará em R$ 66. O aumento segue o novo valor 
do salário mínimo, publicado em medida 
provisória, na segunda-feira (1º/05).
  O reajuste valerá apenas para os boletos com 
vencimento a partir de 20 de junho. A cota deste 
mês, que vence em 20 de maio, continuará a ser 
paga pelo valor antigo, de R$ 65,10. Para os MEI 
caminhoneiros, que pagam mais para a 
Previdência Social, a contribuição passará de R$ 
156,24 para R$ 158,40.
  A elevação do salário mínimo foi decidida em 
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Reajuste valerá para boletos com vencimento a partir de 20 de junho.
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Incondência, entregue pelo governador de 
Minas Gerais, no dia 21 de abril, em Ouro 
Preto. “Tanto o convite do presidente 
quanto a homenagem do governador 
mostra que estamos no caminho certo, 

desenvolvendo um trabalho em prol da 
sociedade e acima da política”, arma 
Kallas.
  A primeira reunião do chamado 
Conselhão deve acontecer em maio em 
Brasília. A presença de Kallas no grupo 
conrma a consolidação de uma nova 
etapa do empresariado mineiro, que vem 
se desenvolvendo de forma sustentável e 
responsável. 
  A Cedro Mineração, empresa que 
encabeça a lista da holding, desenvolve,  
operações ambientalmente responsáveis e 
sustentáveis tanto em Nova Lima como em 
Mariana. É também responsável por 
desenvolver uma política de apoio a 
projetos socioculturais via leis de incentivo 
e também patrocínios diretos.  A 
companhia se destaca por apoiar mais de 
50  projetos  em  Minas  Gerais, 
principalmente nessas duas cidades.
  Mesmo antes de iniciar sua operação em 
Mariana, por exemplo, a Cedro já se 
apresentava como parceira da cidade. 
Ações sociais, culturais e esportivas, 
fomento ao turismo, à economia local e ao 
bem-estar dos moradores e visitantes 
sempre estiveram nos planos da empresa. 
Há quase dois anos é apoiadora de 
projetos como o Estação Mountain Bike, 
Bikestation, X-Terra e Cinema na Cidade. 
A empresa apoia ainda a Feira Nacional do 
Artesanato, Osquindoteca - FIA/Mariana e 
foi a patrocinadora do Natal Luz.
   No dia de Tiradentes, Lucas Kallas foi 
um dos homenageados com a maior 
honraria do Estado de Minas Gerais, a 
Medalha da Incondência, que é 
anualmente entregue a pessoas e 
instituições que atuam pela valorização do 
estado.convite do presidente para compor o 

Conselho de Desenvolvimento Econômico 
Social Sustentável (CDESS) da Presidência 
da República. Em abril também foi 
agrac iado  com  a  Meda lha  da 

   O mês de abril é mais um que entra para 
a história da Cedro pelo reconhecimento 
do trabalho desenvolvido. O presidente do 
Conselho de Administração da Cedro 
Participações, Lucas Kallas, aceitou 

ABRIL JÁ É UM MÊS HISTÓRICO PARA A CEDRO
O reconhecimento ao trabalho desenvolvido pode ser comprovado com convite e condecoração especiais

SAÚDE: REAJUSTE DE PLANOS DE SAÚDE DEPENDERÁ DE 
SITUAÇÃO DE CADA OPERADORA

Afirmação é do presidente da ANS, Paulo Rebello.

  De acordo com a ANS, a receita efetiva de 
operações de saúde, principal negócio do setor, 
foi de R$ 237,6 bilhões. Dessa forma, o lucro de 
R$ 2,5 milhões representou apenas 0,001% da 
receita.
"Podemos notar no 4º  tr imestre uma 
recuperação. Então é bom esclarecer que o 
termo 'zero a zero' busca apenas evidenciar 
uma igualdade entre receitas e despesas no 
setor no exercício de 2022. Houve um resultado 
positivo irrisório comparado ao total de 
receitas do ano", explica Rebello.
  Segundo ele, o setor possui recursos para 
passar por esse período. "Obviamente foi um 
ano difícil. Houve aumento dos insumos, 
crescimento na frequência de utilização dos 
planos. A mensagem é de cautela. Mas já há 
sinais de melhora", disse.

  A queda do desempenho foi registrada mesmo 
com o crescimento expressivo do número de 
beneficiários desde o início da pandemia de 
covid-19, atingido o recorde de 50,5 milhões no 
final do ano passado. Um ano antes, em 
dezembro de 2021, a saúde suplementar 
registrava 48,9 milhões de beneficiários.
"É importante considerar todo o contexto da 
pandemia. O setor já esperava um efeito na 
utilização após o isolamento social. Durante o 
isolamento social, as pessoas não usavam os 
planos. Por essa razão, em 2020, houve um 
lucro histórico", avalia o diretor-presidente da 
ANS.

Segmentos

  O Painel Contábil da Saúde Suplementar 
permite fazer recortes dos dados por segmento e 
por operadora. No caso das operadoras médico-
hospitalares, houve prejuízo de R$ 505,7 
milhões. Já as operadoras exclusivamente 
odontológicas, de forma inédita, também 
tiveram um desempenho negativo. O prejuízo 
foi de R$ 47,3 milhões.
  O único segmento que registrou resultado 
positivo foi o de administradoras de benefícios. 
O lucro chegou a R$ 555,57 milhões. 
Administradoras de benefício são empresas que 
atuam como intermediárias na contratação de 
planos de saúde coletivos, como a Qualicorp e a 
AllCare. Elas conseguem obter junto às 
operadoras condições diferenciadas para 
pessoas que tenham vínculo com empresas, 
órgãos públicos, associações, sindicatos ou 
conselhos de classe com os quais tenham 
firmado convênio.

valores das mensalidades dos seus respectivos 
planos.
"Os percentuais de reajustes dependerão da 
situação de cada operadora", disse. A ANS é 
responsável por fixar o índice máximo que pode 
ser aplicado aos planos de saúde individuais e 
familiares. No ano passado, o teto foi de 15,5%, 
maior já aprovado pela agência desde a sua 
criação em 2000.
  Os dados do setor em 2022 estão disponíveis 
no Painel Contábil da Saúde Suplementar, 
mantido pela ANS e alimentado com as 
informações financeiras enviadas pelas 
operadoras dos planos de saúde. Na segunda-
feira (24/04), foram incluídos os resultados do 
4º trimestre de 2022, permitindo assim 
consolidar os números do desempenho do ano 
passado.

   A Agência Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) divulgou, no início da última semana, os 
dados econômicos financeiros do setor em 2022 
e considerou que o ano se encerrou no "zero a 
zero". Houve um lucro líquido de R$ 2,5 
milhões, resultado bem inferior ao ano anterior. 
Em 2021, o lucro foi de R$ 3,8 bilhões. Já em 
2020, o setor havia registrado um recorde, com 
o montante de R$ 18,7 bilhões.
  O diretor-presidente da ANS, Paulo Rebello, 
disse que a mensagem é de cautela, mas que já 
há sinais de recuperação. Segundo ele, houve 
diferenças de desempenho entre as várias 
operadora de plano de saúde. Os maiores 
resultados negativos foram registrados por 
operadoras grandes. Rebello indica que a 
realidade econômica específica de cada uma 
delas deverá ter peso na atualização anual dos 
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seguirem carreiras na música e nas artes, aumentando a 
diversidade e a criatividade no campo. Durante a 
cerimônia, o Bispo Emérito Dom Francisco Barroso, 
relembrou momentos de décadas passadas, quando 
enfrentou inúmeros desafios para manter a Associação 
dos Amigos da Escola de Música Padre Simões em 
atividade por muitos anos, sem receber qualquer ajuda 
ou verba pública.
  A mesa foi composta pelo prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo; a vice-prefeita, Regina Braga; a 
secretária Adjunta de Cultura, Margareth Monteiro; o 
diretor de Promoção Cultural, Arthur Ramos; o vereador 
Renato Zoroastro; o pároco e reitor da Basílica Nossa 
Senhora do Pilar, Padre Adilson Umbelino Couto; e o 
Bispo Emérito Dom Francisco Barroso. O encontro 
também contou com belas apresentações dos Corais, que 
abriram e encerram o evento.
  A secretária Adjunta de Cultura, Margareth Monteiro, 
falou sobre os registros musicais do século XVIII e sobre 
a importância de dar continuidade a essa tradição 
contribuindo com a produção da música local.

 “Este é um trabalho de resgate da memória musical do 
século XVIII, que em 1770, obteve 150 músicos 
registrados em Vila Rica. Os Censos de 1809 a 1810 
registram mais de 200 músicos. São grandes nomes, 
como Francisco Gomes da Rocha, José Emerico Lobo 
de Mesquita e tantos outros contratados pelas 
associações leigas e religiosas, para contribuir com a 
produção musical que hoje está presente nos grandes 
teatros do mundo”, afirmou Margareth.
  O pároco e reitor da Basílica Nossa Senhora do Pilar, 
Padre Adilson Umbelino Couto relatou que essa é a 
primeira   subvenção para escola Padre Simões. 
“Hoje foi feita a assinatura da subvenção para as 
escolas de música Padre Simões e São Pio X, para a 
Escola Padre Simões, é a primeira subvenção, para a 
São Pio X já é a segunda. Nós agradecemos essa 
sensibilidade do poder público, através da Secretaria 
Municipal de Cultura e Turismo e o empenho da 
Câmara dos Vereadores em aprovar o projeto que foi 
assinado pelo nosso prefeito. Isto é muito importante 
para continuidade da Escola de Música Padre Simões, 
que é um projeto cultural e artístico, mas também uma 
missão social, que atende gratuitamente tantas 
crianças, adolescentes, jovens de Ouro Preto que 
precisam se ocupar de algo tão nobre”, concluiu o 
pároco.

  Na terça-feira, 25 de abril, aconteceu, no auditório da 
Prefeitura de Ouro Preto, a Cerimônia de Assinatura 
das Leis 1.342 e 1.343, que concedem subvenções 
sociais aos Corais São Pio X e Associação dos Amigos 
da Escola de Música Padre Simões, sendo R$60 mil 
reais para cada coral. O objetivo da ação é resgatar a 
memória musical da cidade, incentivando a retomada 
da Escola de Música do Antônio Dias e fomentando o 
crescimento da Escola de Música do Pilar, permitindo 
a democratização do ensino da música tradicional.
  A valorização dessas escolas de música é essencial, 
pois elas oferecem uma alternativa acessível aos 
programas de música tradicionais, que muitas vezes 
são caros e exclusivos, permitindo que estudantes de 
todas as origens socioeconômicas possam aprender 
m ú s i c a  e  t e r  a c e s s o  a  o p o r t u n i d a d e s  d e 
desenvolvimento pessoal e profissional. As escolas 
também podem inspirar e motivar jovens talentosos a 

3558-1136
3558-1410

CULTURAL E SOCIAL: OURO PRETO CONCEDE SUBVENÇÕES 
SOCIAIS A CORAIS OURO-PRETANOS

Coral São Pio X e Associação dos Amigos da Escola de Música Padre Simões receberão R$60 mil reais cada um, permitindo a democratização do ensino da música tradicional.
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ACIDENTES DE TRABALHO SÃO SUBNOTIFICADOS EM 
MINAS E NO BRASIL

Debate público, trata da saúde e segurança no trabalho em Minas e no País.

diferença entre os números obtidos pelas duas 
formas de registro.
De acordo com Airton Marinho, de toda forma, os 
números não refletem a realidade do País. Ele disse 
que, quando se observa os gráficos de acidentes de 
trabalho, fica parecendo que eles estão diminuindo 
ao longo do tempo, o que não é verdade.
  Isso porque a terceirização de postos de trabalho e 
a informalidade no setor, o que é da ordem de cerca 
de 40 milhões de brasileiros, conforme relatou, 
impedem que os acidentes sejam devidamente 
notificados.
“Temos que brigar pela correta notificação dos 
acidentes de trabalho porque, inclusive, ela 
norteia a implementação de políticas públicas.” 
Destaca Airton Marinho, auditor fiscal no 
Ministério do Trabalho

Precarização do trabalho
  O deputado Betão (PT), que preside a Comissão 
do Trabalho da ALMG e solicitou o debate, 
afirmou que, desde 2016, quando houve o 
impeachment da presidenta Dilma Rousseff, o que 
chamou de golpe, uma série de medidas foram 
tomadas, havendo aumento do número de trabalho 
análogo a escravidão e de acidentes de trabalho, 
por consequência.
  A deputada Beatriz Cerqueira (PT) concordou 
com ele. “Aquele golpe tinha endereço. Era para 
atingir a classe trabalhadora”, destacou.
  Já o superintendente do Ministério do Trabalho e 
Emprego, Carlos Calazans, salientou que todos os 
esforços serão dedicados à reorganização do 
Ministério do Trabalho para fazer frente a essa 
situação.

e outras iniciativas na ALMG.
Segundo Airton Marinho, há duas formas de 
se comunicar formalmente um acidente de 
trabalho. Uma delas é feita pelo Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) e se dá por 
meio da Comunicação de Acidente de 
Trabalho (CAT). Em 2022, foram 612.900 
acidentes de trabalho formalizados dessa 
forma.
“Ocorre que apenas uma fração dos 
trabalhadores aparecem nessas estatísticas. 
Isso deve ser menos da metade da realidade 
de acidentes de trabalho no Brasil”, afirmou.
  A outra forma se dá por meio do Sistema 
Único de Saúde. O auditor fiscal relatou que 
todo médico que atende um trabalhador 
acidentado deve notificar o ocorrido. Em 
2022, foram registrados 254.706 acidentes de 
trabalho no País. Ele questionou ainda a 

    A subnotificação de acidentes de trabalho é 
uma realidade em Minas e no Brasil e tem se 
agravado em decorrência da precarização 
das relações trabalhistas e da informalidade. 
A constatação foi feita, na última sexta-feira 
(28/04), pelo auditor Fiscal do Trabalho e 
médico do Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), Airton Marinho da Silva.
    Ele participou do Debate Público Saúde e 
Segurança no Trabalho em Minas e no Brasil, 
realizado pela Comissão do Trabalho, da 
Previdência e da Assistência Social da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).
A discussão, continuou durante toda a última 
sexta (28/04), e ocorreu na data em que se 
comemora o Dia Mundial em Memória às 
V í t i m a s  d e  A c i d e n t e s  e  D o e n ç a s 
Relacionadas ao Trabalho e que norteou essa 
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SEGURANÇA: OPERAÇÃO INTEGRADA ENTRE ÓRGÃOS DE 
ESTADO REALIZA FISCALIZAÇÃO PREVENTIVA DE BARRAGENS 

EM MINAS GERAIS
Foram vistoriadas 25 barragens, em oito municípios mineiros, ao longo de cinco dias de ação planejada e de caráter preventivo, que está em sua quinta edição.

da Política Estadual de Segurança de Barragens (Pesb), 
tendo como alvos da operação complexos de barragens 
de rejeitos de mineração e indústria. 
  De acordo com o gerente de Segurança de Barragens e 
Sistemas Hídricos do Igam, Walcrislei Luz, os 
barramentos destinados à contenção de água fiscalizados 
durante a operação passaram por inspeção de campo e 
documental. “Foi verificado o estado de conservação 
das barragens e atendimento das recomendações feitas 
pelos auditores nos relatórios de inspeção de segurança 
regular apresentados ao Igam. Todas as estruturas 
possuem planos de Segurança de Barragem (PSB) e 
Ação de Emergência (PAE)”, diz o gerente. 
  Na avaliação do capitão Gomes, do CBMMG, a 
corporação buscou, durante a operação, traçar o perfil da 
população residente no entorno das estruturas 
vistoriadas, estabelecendo também uma rede de contatos 
com os demais órgãos envolvidos e empresas 
responsáveis.
“Com base nas informações coletadas, elaboramos um 
plano de ação detalhado, visando à resposta eficiente 
em caso de emergência. Esse plano inclui todas as ações 
a serem executadas logo nas primeiras horas após o 
acidente, além de informações importantes como os 
contatos, rotas de acesso e locais onde possíveis vítimas 
possam ser encontradas, garantindo respostas rápidas e 

eficientes em casos de rompimento”. detalha o militar. 
  Já a atuação da Cedec na operação ocorre com foco na 
análise in loco da capacidade de execução dos planos de 
ação de emergência, avalia os protocolos de ação 
adotados pelo empreendedor para cada nível de 
emergência e se tais protocolos são efetivos para 
salvaguarda de vidas humanas. 
A PMMAmb também atuou junto às equipes de 
fiscalização e policiamento ostensivo durante as ações 
promovidas. “Buscamos apoiar os demais órgãos 
ambientais envolvidos nas diligências quanto à 
regularização ambiental, tomando, quando necessário, 
as providências para autuação das infrações e crimes 
ambientais verificados”, observa o chefe da Seção de 
Planejamento e Operação da PMMAmb, capitão 
Adenilson Brito.
Gestão de barragens
Além das fiscalizações de rotina e operações preventivas 
promovidas em caráter extraordinário, a Feam mantém, 
durante todo o ano, o Programa de Gestão de Barragens 
de Rejeitos e Resíduos. A iniciativa tem como objetivo 
reduzir o risco de danos ambientais decorrentes de 
acidentes, por meio do cadastro e monitoramento 
contínuo das estruturas existentes no estado e 
consequente auditoria periódica de segurança realizada 
sob supervisão do órgão ambiental.  
“Demandamos dos empreendedores responsáveis por 
barragens em nível de emergência e em processo de 
descaracterização planos preparatórios específicos 
para o período chuvoso, nos quais devem ser descritas 
as ações previstas para mitigar riscos derivados de 
eventuais índices pluviométricos elevados”, acrescenta 
o gerente da Feam.  
Minas Gerais conta, atualmente, com 41 barragens 
alteadas pelo método a montante. Desde a publicação da 
Lei nº 23.291/2019, conhecida como Mar de Lama 
Nunca Mais, dez estruturas já foram descaracterizadas, 
nos termos da legislação ambiental vigente e outras duas 
estão em processo final de descaracterização, segundo a 
Feam.

de estabilidade das barragens para o próximo período 
chuvoso, entre novembro e fevereiro”, explica o 
superintendente de Fiscalização da Semad, Gustavo 
Endrigo. 
  A primeira Operação Preventiva Integrada de 
Fiscalização de Barragens do Estado foi realizada entre 
novembro e dezembro de 2020; a segunda em novembro 
de 2021; e a terceira e quarta em 2022, nos meses de abril 
e novembro, respectivamente.  

Vistorias
  Durante a ação, foram constatadas duas estruturas de 
barramento de água operando sem licenciamento 
ambiental ou outorga. Um empreendedor deixou 
também de apresentar relatório de monitoramento em 
prazo estipulado pelo órgão ambiental. Os responsáveis 
receberão autuações ambientais lavradas pela Semad e 
poderão ter as atividades suspensas até a regularização 
ambiental dos empreendimentos. 
“Buscamos promover inspeções visuais nas barragens 
vistoriadas no intuito de diagnosticar possíveis 
patologias capazes de comprometer a integridade das 
estruturas e a segurança da população localizada em 
seu entorno”, conta o gerente de Recuperação de Áreas 
de Mineração e Gestão de Barragens da Feam, Roberto 
Gomes. A Fundação atua como órgão fiscalizador dentro 

  O Sistema Estadual de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema), concluiu, na última sexta-feira 
(28/04), a 5ª edição da Operação Preventiva Integrada de 
Fiscalização de Barragens.
  A ação conjunta do Governo de Minas contou com a 
participação de vários órgãos do Estado, que 
promoveram, ao longo de cinco dias, vistorias em 22 
barragens de mineração e indústria e três de acumulação 
de água, localizadas em oito municípios mineiros. 
Foram verificados o estado de conservação, segurança e 
estabilidade das estruturas, bem como suas respectivas 
zonas de autossalvamento.
  Trata-se de uma importante ação planejada e de caráter 
preventivo que chega a sua quinta edição, com o objetivo 
de vistoriar as estruturas e fortalecer a vigilância sobre os 
empreendimentos para garantir as medidas de segurança 
necessárias à população e ao meio ambiente.  
  Coordenada pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad), a 
fiscalização integrou também esforços da Fundação 
Estadual do Meio Ambiente (Feam), Instituto Mineiro 
de Gestão das Águas (Igam), Polícia Militar de Meio 
Ambiente (PMMAmb), Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG), Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec) e Coordenadorias Municipais de 
Proteção e Defesa Civil (Compdecs).  
As vistorias aconteceram nos municípios de São 
Gonçalo do Rio Abaixo, Santa Bárbara e Congonhas, na 
região Central do estado; Juiz de Fora e Ewbank da 
Câmara, na Zona da Mata; Patos de Minas, no Triângulo 
Mineiro; e Betim e Nova Lima, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte. A ação mobilizou um efetivo com 
cerca de 60 agentes públicos, divididos em cinco equipes 
multidisciplinares, formadas por representantes dos 
órgãos envolvidos na operação. 
“O objetivo central da ação consiste na análise 
multidisciplinar das estruturas, troca de experiência 
entre os órgãos e reconhecimento da real situação das 
estruturas durante o período seco, avaliando as medidas 
de segurança adotadas pelos empreendedores e o grau 
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BEM-ESTAR E QUALIDADE DE VIDA: DISTRITO DE ÁGUAS CLARAS 
RECEBE SERVIÇO DE LIMPEZA 

Equipe da Gestão Edson Agostinho tem trabalhado em várias comunidades do município.

execução. As equipes da secretaria são divididas 
diariamente em todos os distritos e na sede, com várias 
frentes de serviço.

Para solicitar as demandas, entre em contato pelo 
WhatsApp: (31) 99684-0783, onde também podem ser 
encaminhadas fotos e vídeos.

  Dando continuidade aos serviços de limpeza em toda a cidade e 
distritos, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Obras, 
através da Subsecretaria de Gestão Urbana, realizou a roçada no 
cemitério e campo do Distrito de Águas Claras, garantindo o bem-estar 
da população, ao utilizar esses espaços.
  Com a utilização de roçadeiras para evitar o acúmulo de mato e lixo, e 
eliminando o risco de ocorrência de ataques de  animais peçonhentos, o 
objetivo é manter o espaço urbano limpo e ao mesmo tempo preservar o 
meio ambiente.
  As demandas recebidas são incluídas no sistema de atendimento e, em 
seguida, é montado o cronograma de acordo com o nível de prioridade, 
através da organização dos materiais, carros e máquinas, para a 
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  Ir a pé ou se deslocar com cadeira de rodas 
(50%) e carro particular (47%) são as formas de 
deslocamento mais populares entre a população 
PCD. Quarenta e três por cento também 
declararam utilizar transporte por aplicativo, 
34% utilizam ônibus ou van municipal e 14% 
metrô.
  Dentre as pessoas com deficiência visual, as 
opções mais populares de deslocamento são os 
aplicativos de mobilidade e caminhar, com 54% 
dos entrevistados.  De acordo com os 

entrevistados, 67% se deslocam por razões 
relacionadas a atendimentos de saúde para a 
própria pessoa, 36% para visitas a familiares e 
amigos e 34% para tratar de assuntos pessoais.
  Para Renato Meirelles, presidente do Instituto 
Locomotiva, o estudo revela inúmeros desafios 
enfrentados pelas pessoas com deficiência em 
seus deslocamentos pelas cidades, onde a 
maioria dos entrevistados concorda que faltam 
opções de transporte seguro e confortável, 
evidenciando a carência de acessibilidade e a 
discriminação enfrentadas por essa população 
em seus trajetos.
"A escassez de informação é apontada pelos 
entrevistados como uma das principais causas 
para o preconceito, que acarreta uma série de 
restrições em seus deslocamentos pelas 
cidades. Para combater o preconceito e 
promover uma sociedade mais inclusiva, é 
necessário educar a população para a inclusão 
de pessoas com deficiência. Empresas e 
governos precisam trabalhar juntos para 
implementar soluções efetivas e sustentáveis 
que garantam o direito de ir e vir, assegurando 
às pessoas com deficiência mais oportunidades 
de mobilidade pelas cidades", afirmou 
Meirelles, em nota.

Metodologia
  A pesquisa presencial foi realizada com 800 
pessoas com mais de 18 anos, com deficiência 
visual, auditiva, motora, intelectual ou múltipla, 
moradoras de 11 regiões metropolitanas 
(Belém, Fortaleza, Recife, Salvador, Belo 
Horizonte, Rio de Janeiro, São Paulo, Curitiba, 
Porto Alegre, Goiânia e Brasília), entre os dias 
28 de fevereiro e 17 de março de 2023. A 
margem de erro é de 3,5 pontos percentuais para 
mais ou para menos.

A pesquisa traça ainda um panorama sobre o 
perfil de deslocamento dessa população. Dos 
entrevistados que utilizam transporte público, 
45% afirmaram ter algum tipo de restrição na 
região onde moram. Setenta e nove por cento 
dos entrevistados disseram que já chegaram 
atrasados ou até mesmo perderam algum 
c o m p r o m i s s o  p o r  c o n t a  d a  f a l t a  d e 
acessibilidade nos trajetos que fazem. O 
número representa cerca de 13 milhões de 
pessoas.

   Pesquisa mostrou que 77% das pessoas com 
deficiência (PCDs) já passaram por pelo menos uma 
situação de preconceito durante seus deslocamentos 
pela cidade. Oitenta e seis por cento dos entrevistados 
também afirmaram ter algum medo relacionado à 
segurança, como ser furtado ou assaltado, ser 
agredido fisicamente ou sofrer um acidente de 
trânsito ao se deslocarem.
  O estudo realizado pelo Instituto Locomotiva, 
com o apoio da Uber, foi divulgado nesta terça-
feira (02/05).

PRECONCEITO ATINGE 3 EM CADA 4 PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA AO SE DESLOCAR

Pesquisa avaliou impacto da falta de acessibilidade à população PCD.
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 VISITA TÉCNICA: COMISSÃO VISITA COMUNIDADES ATINGIDAS 
PELA TRAGÉDIA DO ROMPIMENTO DA BARRAGEM DE FUNDÃO

Também estão previstas duas audiências públicas: uma em Governador Valadares e outra em Ouro Preto.

Governador Valadares, fecha a programação do dia. Em 
pauta estarão os impactos ambientais na Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce e os danos nas condições de 
vida da população local provocados pela tragédia de 
Mariana.
  Na sexta (05/05), às 9h30, a comissão chega ao 
município de Rio Doce (Zona da Mata), para verificar o 
estágio de desassoreamento do lago da Usina 
Hidrelétrica Risoleta Neves (Candanga). Às 10h30, a 
visita é à cidade de Santa Cruz do Escalvado (Zona da 
Mata), no distrito de Nova Soberbo.
  Às 12h30, os parlamentares vão ao município de Barra 
Longa (Zona da Mata), tendo como ponto de encontro a 
Matriz de São José. Já em Mariana (Região Central), a 
agenda de visitas se encerra na Velha Bento Rodrigues, 
às 17 horas, e na Nova Bento Rodrigues, às 17h30.
  Por fim, a comissão realiza audiência pública no 
distrito de Antônio Pereira, em Ouro Preto (Região 
Central), a partir das 19 horas, também para discutir os 
impactos da tragédia na Bacia do Rio Doce e nas 
condições de vida das pessoas.

    A Comissão Extraordinária de Acompanhamento do 
Acordo de Mariana, instituída este ano pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), realiza uma série 
de atividades entre a quinta (04/05) e sexta-feira 
(05/05). Estão previstas visitas técnicas e audiências 
públicas em comunidades localizadas no trajeto da 
lama de rejeitos que desaguou no Rio Doce, após o 
rompimento da barragem de Fundão, em 2015.
  Às 9h30 de quinta (04/05), a comissão vai até o 
Córrego do Baixio, no município de Aimorés (Vale do 
Rio Doce), para verificar as condições de vida dos 
atingidos pelo desastre provocado pela mineradora 
Samarco, que resultou na morte de 19 pessoas.
  Com o mesmo objetivo, parlamentares da comissão 
seguem para a sede da Associação Aripa, também em 
Aimorés, às 10 horas; para a comunidade de Ilha Brava, 
em Governador Valadares (Vale do Rio Doce), às 16 
horas; e para o bairro Santa Rita (Baixa do Quiabo), no 
mesmo município, às 17 horas.
Uma audiência pública, às 18 horas, na subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) em 

@jornalpanetus

ainda, emprego e renda”, ressalta.  
   O parlamentar acredita que Mariana também 
pode ser beneficiada. 

“Essa é mais uma oportunidade para fortalecer 
o calendário cultural da Primaz de Minas. 
Mariana ainda não está no roteiro dos 
turistas”, reflete. Os estudos preveem os 
impactos sociais, econômicos e ambientais para 
a execução do projeto. O prefeito de Ouro Preto, 
Ângelo Oswaldo, e o ministro dos Portos e 
Aeroportos, Márcio França, devem enviar 
pareceres para a CTCO.   

   A Comissão de Transporte, Comunicação e 
Obras Públicas (CTCO) aprovou, nesta terça-
feira (02/05), o Requerimento 1.224/23 que 
solicita informações sobre os estudos para a 
implantação do Aeroporto Regional de Confins, 
em Glaura, distrito de Ouro Preto.  
  Para o presidente da Comissão, deputado 
Estadual Thiago Cota, o empreendimento é 
essencial para fomentar o turismo na Região dos 
Inconfidentes. “Ouro Preto é conhecida 
mundialmente pela história que carrega. O 
acesso facilitado é essencial para que mais 
pessoas cheguem ao município, gerando, 

TURISMO E LOGÍSTICA: OURO PRETO PODE SER SEDE DE 
AEROPORTO REGIONAL DE CONFINS

Aeroporto em Ouro Preto pode ser uma realidade através da atuação do Deputado Thiago Cota.
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CLÁUDIO MANOEL EM EVIDÊNCIA: COM INVESTIMENTO DE 
R$153.00,00 RUA PATRIMÔNIO RECEBE A INSTALAÇÃO DE 19 

POSTES E 16 LUMINÁRIAS 
População do distrito festeja investimento depois de várias cobranças.

de instalações  e  demais  locais  serão 
contemplados conforme a necessidade. Caso 
tenham alguma demanda de instalações não 
atendidas, os interessados podem abrir um PRO 
no setor de Documentação e Arquivos da 
Prefeitura Municipal, que logo em seguida será 
encaminhado ao Departamento responsável 
para estudos e instalações.

Para saber sobre o andamento dos pedidos e 
demais dúvidas, os moradores devem entrar em 
contato pelo WhatsApp:   (31) 99808-3027, no 
Departamento de Elétrica.  Tem lâmpada 
queimada na sua rua? Entre em contato pelo 
número 0800 283 1020 ou pelo aplicativo 
“Ouvir você” e realize o cadastro para que seja 
realizada a troca.

segurança e a infraestrutura dos locais do 
município e, consequentemente, a locomoção 
dos moradores, que muitas das vezes se sentem 
incomodados ao andar pelas ruas escuras. As 
intervenções incluem a instalação de novos 
postes, luminárias, lâmpadas modernas e mais 
eficientes. 
  Os profissionais têm seguido um cronograma 

   Buscando promover mais segurança no 
deslocamento e dando continuidade aos serviços 
de extensão de rede na iluminação pública, a 
Secretaria de Obras, realizou a instalação de 19 
postes, e 16 luminárias em LED, na Rua 
Patrimônio, no Distrito de Cláudio Manoel, um 
investimento que totaliza R$153.00,00. 
  Os serviços de extensão de rede melhoram a 
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Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

chocolatecomafeto52

ZEZINHO SALETE PARTICIPA DE ENTREGA E INTERLIGAÇÃO DO 
RESERVATÓRIO DE 500 MIL LITROS DE ÁGUA DO BAIRRO ROSÁRIO

Vereador destaca a importância da entrega e ressalta a resolução do problema água no bairro.

para amenizar o sofrimento da comunidade. 
“Chegar do trabalho e não ter água para tomar um 
banho é uma tristeza enorme”, disse João Gomes, 
morador do bairro. “Espero que não falta mais.” 
Finaliza.
“Parabenizo o SAAE Mariana por concluir todos os 
processos necessários para que o uso do 
reservatório seja completo e integral à toda 
população. A obra é de grande importância para 
amenizar os problemas de falta de água no bairro, 
especialmente em épocas de estiagem.” Destaca 
Zezinho.

   Na última quinta-feira, 27 de abril, aconteceu a 
entrega e interligação do reservatório de água com 
capacidade de 500 mil litros para atender a demanda 
do bairro Rosário em Mariana. O vereador Zezinho 
Salete (MDB), participou do evento de entrega e 
destacou a importância e relevância de solucionar 
um problema antigo cobrado pela população. 
  O vereador Zezinho Salete disse ao Panfletu´s que 
a entrega do reservatório no bairro Rosário em 
Mariana é de grande importância para os 
moradores. A população do bairro sempre cobrou e 
solicitou que houvesse um investimento nesta linha 

@jornalpanetus

animação em mais um evento de sucesso na comunidade. 
João Bosco, não poupou esforços para que o evento 
ocorresse com muita e organização. 
   “Quero agradecer os organizadores do evento, o poder 
executivo e demais colaboradores na realização deste 
lindo evento em Furquim. Agradeço de coração a 
presença dos visitantes e dos moradores que deixaram 
ainda mais lindo o evento de carros antigos no distrito. 
Parabém aos Amigos dos Antigos pela linda exposição de 
carros. O evento foi um sucesso e o projeto foi realizado 
com maestria. Furquim é um distrito incrível e merece 
eventos que busquem a cultura, tradição e história.” 
Pontua João Bosco.

   No dia 30 de abril, último domingo do mês, aconteceu no 
distrito de Furquim um mega evento de apresentação de 
carros antigos. O evento reuniu amantes dos carros antigos 
do distrito e de diversas cidades vizinhas que 
apresentaram verdadeiras relíquias da era automotiva. O 
evento ocorreu na praça matriz do distrito.
  Visando a segurança do evento, dos visitantes e dos 
moradores do distrito a equipe organizadora contou com o 
apoio e incentivo do poder executivo do município de 
Mariana, da Guarda Municipal, da Polícia Militar e do 
vereador professor João Bosco.
  Contudo, o anfitrião do evento, o vereador João Bosco, 
recebeu todos os turistas e moradores com muita alegria e 

VEREADOR JOÃO BOSCO APOIO E 
INCENTIVA EVENTO DE CARROS 

ANTIGOS NO DISTRITO DE 
FURQUIM

Evento foi realizado no último final de semana no distrito de Furquim 
e reuniu centenas de moradores e turistas.
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31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

90% DA OBRA CONCLUÍDA: QUADRA DO BAIRRO SÃO PEDRO 
LEVARÁ MAIS LAZER PARA A COMUNIDADE

Prefeitura de Mariana revitaliza Quadra São Pedro.

uma nova camada de tinta, mas precisaram 
passar por uma reforma um pouco maior. Neles 
foram construídas novas divisórias onde serão 
instalados novos chuveiros.
  Além disso, para evitar a proliferação de 
animais e a infestação de insetos, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, foi realizado o 

serviço de limpeza na área que cobre o 
perímetro do local. 
  A Secretaria de Obras pede à população que se 
atente a atos de vandalismo no local, visto que a 
área é de uso público e deve ser preservada para 
garantir o bem-estar de toda a população 
marianense. Esporte e lazer para todos.

preenchidos e eliminados, ele também foi 
pintado de acordo com as marcações esportivas. 
E para garantir mais diversão no local, foram 
fabricadas e instaladas novas traves de gol.
  As arquibancadas receberam uma nova 
pintura, já os banheiros e vestiários, que 
estavam vandalizados, também   receberam 

   A Secretaria de Obras, realizou a revitalização 
da quadra localizada no Bairro São Pedro. A 
reforma foi feita em conjunto com a Secretaria 
de Esportes, que solicitou a melhoria no local, 
que é muito utilizado pelos marianenses.
  A intervenção contemplou toda a quadra. O 
piso, que estava trincado, teve seus trincos 

Foto: Jornal Panfletu´s / Angelo Aguilar 
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paralela a um córrego, por um longo 
período, também foi instalado e construído 
um Muro Gabião ao longo de seu 
perímetro. Este muro é responsável por 
evitar desabamentos que podem causar 
sérios acidentes à população. 
  Os profissionais da Secretaria de Obras 
seguem atuando em diversos pontos da 
cidade, buscando proporcionar melhores 
condições de tráfego e bem-estar aos 
cidadãos. Acompanhe!

calçadas à todos, foram construídas rampas 
de acesso, para facilitar o deslocamento de 
deficientes físicos pelo local.
  Outra intervenção realizada foi o 
alargamento da rua, que era muito estreita, 
dessa forma, os motoristas possuem mais 
espaço para dirigir seu automóvel 
tranquilamente.  A rua alargada foi 
pavimentada e está em fases finais de 
construção de seu calçamento!
  Para manter a integridade da rua, que é 

   A Prefeitura Municipal de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras, realizou uma 
série de intervenções na Rua André 
Corsino, localizada no centro da cidade de 
Mariana. A obra que durou meses está em 
sua fase final!
  Entre as ações realizadas no local é 
importante destacar a construção de 
passeio, que possibilita que os cidadãos se 
desloquem de maneira segura pela rua, 
além disso, para garantir o acesso das 

CONCLUSÃO EM BREVE: RUA ANDRÉ CORSINO ESTÁ COM 85% 
DAS OBRAS CONCLUÍDAS EM MARIANA

Demanda partiu dos moradores da localidade e ação da gestão Edson Agostinho não poupou esforços para realização da obra com recursos próprios.
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PADRE VIEGAS RECEBE INSTALAÇÃO DE NOVOS POSTES DE 
ILUMINAÇÃO PARA GARANTIR MAIS SEGURANÇA AOS 

MORADORES
Ação envolve o poder executivo através da pasta de Obras.

em andar pelas ruas escuras. 
  Os profissionais têm seguido um cronograma de 
instalações e demais locais serão contemplados 
conforme a necessidade. Caso a população tenha 
alguma demanda de instalações não atendidas, os 
interessados podem abrir um PRO no setor de 
Documentação e Arquivos, da Prefeitura 
Municipal,  que  logo  em seguida  será 
encaminhado ao   Departamento responsável, 
onde serão realizados estudos e instalações. 
  A Secretaria de Obras reforça a necessidade do 
apoio da população no combate ao furto e 
vandalismo das luminárias, que são bens públicos 
e devem ser mantidos com cuidado!

  A Secretaria de Obras, segue trabalhando 
diariamente a fim de promover mais segurança e 
conforto para a população marianense! Em mais 
um serviço de extensão de rede elétrica, a Rua 
Manoel Januário Moreira, no Distrito de Padre 
Viegas foi contemplada com a instalação de mais 
três postes que somam R$16.700,00. As 
intervenções incluem a instalação de novos 
postes, luminárias, lâmpadas modernas e mais 
eficientes.
  Os serviços trazem melhorias na segurança e 
infraestrutura dos locais do município e, 
consequentemente, a locomoção dos moradores, 
que muitas das vezes se sentem desconfortáveis 
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localizado na Rua Unnamed Road. Para a realização 
do serviço, foi necessário o uso de equipamentos, em 
especial, a roçadeira, melhorando a qualidade de vida 
da população local.
  Demandas desse tipo são recebidas e incluídas no 
sistema de atendimento, e em seguida, um 
cronograma é montado pelos responsáveis de acordo 
com o nível de prioridade, que é medido pela 

contabilização de materiais necessários, além de 
veículos e maquinários. Montados os cronogramas, 
diariamente equipes são divididas em diversas frentes 
de serviço entre distritos e sede para a realização do 
serviço solicitado.
  Possui alguma demanda? Entre em contato com a 
gente pelo WhatsApp, através do número: (31) 99684-
0783, onde poderão ser encaminhadas fotos e vídeos.

evitar o acúmulo de mato e lixo no local, dessa 
forma, impedindo a ocorrência de ataques de 
animais peçonhentos, além de manter o 
ambiente urbano limpo e preservado. 
  O posto de saúde que recebeu a ação fica 

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Obras e através da Subsecretaria 
de Gestão Urbana, realizou o serviço de 
limpeza na Unidade Básica de Saúde de 
Cuiabá, subdistrito de Furquim. A ação busca 

SAÚDE: COM O OBJETIVO DE MELHORIAS UNIDADE BÁSICA DE 
SAÚDE DE CUIABÁ RECEBE INTERVENÇÕES 

Proporcionando mais bem-estar aos usuários, Unidade Básica de Saúde de Cuiabá recebe manutenções.

Foto: Divulgação 

Foto: Divulgação 
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Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022
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reformas previdenciárias, que não criam formas 
alternativas de arrecadação e somente aumentam 
os requisitos da concessão dos benefícios e 
pioram a forma de cálculo, a gente vai ver que 
esse mecanismo é insustentável. Em algum 
momento, o Estado Brasileiro vai ter que assumir 
a responsabilidade sobre essas pessoas que vão 
pressionar o sistema de assistência social".

Somente o básico
  Coordenador dos índices de preços do Instituto 
Brasileiro de Economia da Fundação Getúlio 
Vargas (IBRE/FGV), o economista André Braz 
tem entre os indicadores calculados por sua equipe 
aquele que mede a inflação da terceira idade, o 
IPC-3i. O cálculo parte da diferença da cesta de 
compras dos idosos, em que algumas despesas 
como planos de saúde e medicamentos têm mais 
peso, e outras, como transporte público, menos. 
Em um cenário de idosos mais empobrecidos, ele 
estima que essa cesta de compras ficará cada vez 
mais concentrada no básico para a sobrevivência.
“Cada vez mais concentrada em alimentação e 
algumas tarifas públicas, como energia, água e 
telefonia, de que a família não pode abrir mão. 
Isso significa uma perda da qualidade de vida, 
porque, se o idoso está vivendo mais, ele teria 
oportunidade de aproveitar a vida fora da rotina 
de trabalho, viajando, interagindo com outras 
pessoas, consumindo serviços de lazer como 
cinemas e teatros. Isso é o que se deseja com a 
terceira idade. Ter um comprometimento menor 
com saúde para ter mais recursos para investir na 
qualidade de vida. Infelizmente,  com o 
comprometimento das aposentadorias, o que se vê 
é uma redução da qualidade de vida, por pouco 
acesso a serviços de lazer e saúde e por uma 
necessidade de comprar comida”.
  Braz estima que essa já é a situação de idosos 
pobres, que gastam menos ou nada com planos de 
saúde, medicamentos e lazer. Para eles, os 
alimentos já estão no centro da cesta de compras. 
“Muitos idosos acabam sustentando descendentes 
que não conseguiram recolocação no mercado de 
trabalho. Muitos idosos são chefes de família, e, 
por isso, a família impõe a eles a responsabilidade 
por necessidades básicas que os impede de ter 
acesso àquilo que eles poderiam ter. Com isso, há 
uma queda na qualidade de vida do idoso pela 
configuração de sua família”.
  A concentração da cesta de compras nas 
necessidades básicas ou mesmo a insuficiência de 
renda para arcar com o mínimo já é uma realidade 
para muitos entregadores e motoristas de 
aplicativos de transporte, entregas e sites de 
comércio eletrônico. Presidente da Associação 
dos Motofretistas de Aplicativo e Autônomos do 
Brasil, Edgar Franscisco da Silva, mais conhecido 
como Gringo, está preocupado com o futuro e o 
presente de seus associados, a maior parte sem a 
cobertura da previdência social. 
  "É uma profissão em que você vai notando que 
acontecem muitos acidentes, muitos mesmos, e 
essa pessoa fica sem respaldo nenhum por não 
contribuir com o INSS de forma particular. Muitos 
têm MEI, mas são poucos os que mantêm em dia o 
MEI. Então, isso preocupa muito a gente nesse 
primeiro momento. E, em um segundo momento, a 
gen te  vê  que  essa  ga lera  não  va i  t e r 
aposentadoria", afirma. “A gente quase não vê 
alguém que faça contribuição autônoma. Não 
conheci alguém ainda que faça. Referente ao MEI, 
muitos abrem e nem sabem que estão cobertos 
pelo INSS quando estão pagando, e deixam 
vencer. A gente tem que fazer um trabalho de 
conscientização muito forte”. 
Com remunerações que precisam dar conta dos 
gastos mensais das famílias e da manutenção das 
motos, esses motofretistas muitas vezes se veem 

com menos de um salário mínimo depois de descontados os custos para manter seu meio 
de trabalho funcionando. “É aí que a galera começa a economizar com coisas 
necessárias, deixando de se alimentar, deixando de fazer a manutenção, deixando de 
pagar o MEI, deixando de fazer o seguro de vida. Ele economiza com coisas necessárias 
e só piora a situação. A chance de acidente é muito maior, e, com o acidente, precisa da 
previdência”.

maior experiência, rebaixando muito os salários. 
Vai ter gente aceitando, muito possivelmente, os 
postos de trabalho por salários muito menores. 
Isso impacta toda a economia, porque nossos 
salários já são muito baixos. Um país de renda 
mais baixa consome menos, tem menor produção 
e menor capacidade arrecadatória. É um país que 
tende a empobrecer no futuro”.
  A informalidade é a situação de cerca de quatro 
em cada dez trabalhadores em atividade no país, já 
que a taxa de informalidade da população ocupada 
nunca ficou abaixo de 38% desde 2015 e passou 
longos períodos acima dos 40%, entre os anos de 
2017 e 2022. Fora os 38 milhões de trabalhadores 
informais, a aposentadoria também fica cada vez 
mais distante dos 9 milhões de desempregados - 
que procuram emprego e não encontram - e dos 4 
milhões de desalentados - que já desistiram de 
procurar emprego.
  O número de empregos formais no setor privado 
chegou a 37,7 milhões em 2014, e, desde então, se 
seguiu um período de sete anos com sucessivas 
crises econômicas e políticas, e esse patamar não 
foi mais atingido. No pior momento, após o 
período mais restritivo da pandemia de covid-19, 
em 2020, o número de pessoas ocupadas com 
carteira assinada no setor privado caiu para apenas 
30 milhões - 7 milhões a menos que no pico, um 
contingente maior que a população da cidade do 
Rio de Janeiro.
  A vice-presidente da Associação Nacional dos 
Procuradores e Procuradoras do Trabalho, 
Lydiane Machado e Silva, prevê que a soma do 
mercado de trabalho atual com a Reforma da 
Previdência vai causar uma pressão maior na 
assistência social no futuro, porque o resultado 
serão muitos idosos empobrecidos ou sem renda. 
"Se a gente faz uma reforma previdenciária com 
base no aumento da expectativa de vida, a gente 
tem que estar preparado para receber melhor 
essas pessoas e mantê-las vinculadas ao mercado 
de trabalho. Mas o que a gente vê hoje é 
totalmente distinto disso", avalia. "A experiência 
que vem com a idade muitas vezes faz a pessoa ter 
uma remuneração maior, e, quando a empresa 
quer reduzir custos, ela troca essa pessoa por 
outra que está começando agora. A gente não tem 
um mercado de trabalho receptivo aos idosos, 
embora a gente determine, com a Reforma da 
Previdência ,  que  essas  pessoas  devem 
permanecer mais tempo no mercado. Fatalmente, 
essa pessoa vai cair na informalidade e em 
condições mais precárias de trabalho. Ou vai se 
conformar com um benefício previdenciário bem 
reduzido para não ficar sem nada [se aposentando 
antes do que planejava]".
  A procuradora do trabalho alerta que a urgência 
em obter um salário somada a formas precárias de 
contratação vai continuar pressionando por 
informalidade e promovendo um achatamento da 
renda do trabalhador, o que pode diminuir as 
próprias contribuições à previdência social. O 
indício mais evidente dessa precarização, na visão 
dela, é o aumento do número de pessoas 
resgatadas em trabalho análogo à escravidão, que 
foi recorde no primeiro trimestre deste ano e está, 
muitas vezes, associado a empresas terceirizadas. 
"Ao longo desses últimos anos, ao contrário do 
que as reformas pregavam no sentido de aumentar 
os postos de trabalho, o que a gente vê é um 
crescimento da informalidade e uma precarização 
dos postos de trabalhos já existentes, porque há 
uma reserva de trabalhadores desempregados tão 
grande que é muito tranquilo para o empregador 
substituir esse empregado por uma pessoa que 
ganhe menos", afirma ela. "Os benefícios 
previdenciários precisam garantir o mínimo de 
subsistência e, da forma como as coisas estão 
acontecendo aqui no Brasil, com essas sucessivas 

   38 milhões de brasileiros são considerados 
trabalhadores informais pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística    (IBGE), por não terem 
vínculos empregatícios nem trabalharem por 
conta própria como autônomos, pessoas jurídicas 
ou microempreendedores. Esse número é maior 
que toda a população da Região Sul e também que 
os 36 milhões de empregados do setor privado 
com carteira assinada e que os 12 milhões de 
empregados do setor público. Esses trabalhadores 
podem contribuir para a previdência de forma 
autônoma, com alíquotas de 11% a 20%, mas 
necessidades mais urgentes, muitas vezes, 
impedem que reste algum dinheiro para o futuro, 
exp l i ca  a  d i r e to ra  t écn ica  ad jun ta  do 
Departamento Intersindical de Estatísticas e 
Estudos Socioeconômicos (Dieese), Patrícia 
Pelatieri. Com exigências mais rígidas e 
mudanças de cálculo impostas pela Reforma da 
Previdência, benefícios menores ou aposentadoria 
alguma os aguardam na velhice.
  "As regras de aposentadoria no Brasil já eram 
muito severas, considerando a estrutura de 
mercado de trabalho que a gente tem. Elas já 
exigiam um mínimo de contribuição de 15 anos, 
uma regra muito difícil para um mercado de 
trabalho com rotatividade muito alta, com 
desemprego de longa duração e em que a grande 
ma ior ia  dos  t raba lhadores  t êm  ba ixa 
permanência nos empregos formais, e isso quando 
têm trabalho formal. É só uma parcela pequena 
dos trabalhadores que têm uma carreira de 20 ou 
30 anos que permite uma contribuição 
permanente", destacou Patrícia Pelatieri.
  O Dieese estima que, contando com períodos de 
desemprego e informalidade, o trabalhador 
brasileiro leva cerca de 25 anos para somar 15 anos 
de contribuição. Com o aumento da contribuição 
mínima, para homens, para 20 anos, associada à 
idade mínima de 65 anos, a concessão do benefício 
ficou ainda mais distante. E, mesmo chegando a 
esse somatório, a nova fórmula de cálculo reserva 
ao aposentado um benefício até 20% menor. 
Patrícia Pelatieri explica que essa perda ocorre 
mesmo que a pessoa some os 40 anos de 
contribuição, no caso do homem, ou 35, no caso da 
mulher, necessários para ter direito ao benefício 
completo que caberá ao seu histórico de 
contribuição. No caso de quem está coberto pelas 
regras de transição, o pedágio de 100% também 
não evita essa perda. 
"Antes, a regra considerava 80% dos maiores 
salários de contribuição para calcular o 
benefício, e você tirava os salários menores da 
conta. Com a reforma, agora é pra considerar 
todo o período na média, incluindo os menores 
salários", resume. 
  Se as mudanças impactaram os trabalhadores 
formais, que terão os piores salários de suas 
carre i ras  contabi l izados  no  cálculo  da 
aposentadoria, elas dificultam ainda mais para os 
informais, afirma Patrícia. E essas exigências mais 
rígidas começaram a ser implementadas em um 
cenário de crise econômica e sanitária, em que o 
desemprego e a informalidade cresceram. Além 
disso, as relações de trabalho precárias se 
multiplicaram com a ampliação e criação de 
mecanismos como a terceirização, a pejotização e 
o trabalho intermitente, acrescenta ela.
"O que estamos olhando é que, daqui a 20 anos, se 
nada for feito, teremos uma parcela de quase 
metade da população economicamente ativa em 
idade avançada e sem nenhuma possibilidade de 
se aposentar", afirma a diretora do Dieese, que 
prevê impactos para todas as faixas etárias. “Essas 
pessoas estarão concorrendo com os mais jovens 
que estão ingressando no mercado de trabalho. 
Haverá uma pressão em busca de vagas, uma 
disputa entre uma maior escolaridade e uma 

TEMPO DE SERVIÇO: INFORMALIDADE E MAIOR TEMPO DE 
CONTRIBUIÇÃO DIFICULTAM APOSENTADORIA

Segundo o IBGE, 38 milhões de brasileiros são trabalhadores informais.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Os 
melhores 
preços e 
prazos!

Tintas com
preços 

especiais!
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Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG
35573733 / 971944913

Qualidade

Preço Justo

Temos vários 
modelos
Temos vários 
modelos

@jornalpanetus

Chaves, a medição dos óculos para a população 
marianense. 
  A indicação 362/2021 de autoria do vereador 
Ediraldo Ramos, foi aprovada na Câmara e 
aponta uma necessidade da população. Famílias 
marianenses de baixa renda podem contar com 
mais uma ação aprovada pelos vereadores do 
município de Mariana. Óculos para todos é uma 
realidade no município de Mariana e está 
disponível para as famílias que estão em 
situação social de dificuldade. 
“Por se tratar de uma indicação de nosso 
mandato e eu estar em reunião na Câmara, no 
momento da medição dos óculos, solicitei para 
que o chefe do nosso gabinete fosse acompanhar 
a medição dos óculos e que nos dessem o 
feedback e registrassem como foi o atendimento. 
Quero aqui, parabenizar o secretário de saúde 
pelo serviço prestado e a excelência com as 
pessoas na forma de tratamento. Esse registro é 
mais um, de nosso trabalho. Que tem como 
marca priorizar a população”. Finaliza Pinico.

   Na semana passada, o chefe de Gabinete do 
vereador Ediraldo Ramos – Pinico (AVENTE), 
Flavinho, acompanhou junto ao Secretário de 
Saúde do município de Mariana, Jonathan 

ÓCULOS PARA TODOS: INDICAÇÃO 
DO VEREADOR EDIRALDO RAMOS 

PERMITE QUE MARIANENSES 
TENHAM ACESSO A 
ÓCULOS DE GRAU

Indicação aprovada aponta que o município conceda óculos de 
grau para famílias de baixa renda.

COMARCA DE OURO PRETO-MG – EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) DIAS – Dra. Kellen Cristini de Sales e Souza, MM ª. Juíza de Direito da 1ª Vara Cível 
da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, expedido dos autos eletrônicos nº 5001158-40.2023.8.13.0461 da Ação de USUCAPIÃO proposta por MARIA DA CONSOLACAO DE SOUZA 
FERNANDES, brasileira, aposentada, casada com Luciano Antunes Gomes, filha de José de Souza Alves e Regina de Souza Alves, portadora da carteira de identidade nº MG-
3.242.450 SSP/MG, CPF nº550.495.596-34, residente na Rua Álvaro Bressan, nº 360, Bairro Bauxita, Cidade de Ouro Preto/MG , do Imóvel urbano, constituído de dois 
apartamentos e uma kitnete anexa, com área total construída de 253,552m², e seu respectivo terreno com área de 156,323m² (cento e cinquenta e seis metros quadrados, trezentos e 
vinte e três milímetros quadrados), encerrado num perímetro de 52,581m, situado na Rua Professor Geraldo Nunes, Nº 663 – 663A – 663B, Bairro Vila Itacolomi, distante 
20,899m da esquina da Rua Professor Álvaro Guimarães Bressan, com a Rua Professor Geraldo Nunes, no 2º Subdistrito desta Comarca e Cidade de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais, com as divisas e confrontações seguintes, obedecendo-se o sentido horário: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice V01, de coordenadas N 7.743.654,134m e E 
656.120,224m, situado encontro do imóvel de Ismael Nahas Silva e o imóvel de Maria da Consolação de Souza Fernandes; Pela frente, deste, segue confrontando com a Rua 
Professor Geraldo Nunes com o seguinte azimute e distância: 80°51'43" e 11,850m até o vértice V02, de coordenadas N 7.743.656,016m e E 656.131,924m; Pelo lado direito, 
deste, segue confrontando com o imóvel de Álvaro Guarda com o seguinte azimute e distância: 168°44'41" e 14,398m até o vértice V03, de coordenadas N 7.743.641,895m e E 
656.134,734m; Pelos fundos, deste, segue confrontando com o imóvel de Maria da Consolação de Souza Fernandes com os seguintes azimutes e distâncias: 260°11'11" e 5,288m 
até o vértice V04, de coordenadas N 7.743.640,993m e E 656.129,524m: 348°29'11" e 2,306m até o vértice V05, de coordenadas N 7.743.643,253m e E 656.129,063m: 
260°17'37" e 6,516m até o vértice V06, de coordenadas N 7.743.642,155m e E 656.122,640m; Pelo lado esquerdo, deste, segue confrontando com o imóvel de Ismael Nahas Silva, 
com os seguintes azimutes e distâncias: 347°35'21" e 3,034m até ovértice V07,decoordenadas N7.743.645,118m e E 656.121,988m; 348°55'47" e 9,187m até o vértice V01, de 
coordenadas N 7.743.654,134m e E 656.120,224m; chegando ao vértice inicial da descrição deste perímetro. Tudo conforme planta topográfica anexa. Todas as coordenadas 
aquidescritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontramse representadas no sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central 45WG, tendo como o 
datum SIRGAS 2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculadas no plano de projeção UTM. E, por este edital ficam citados os terceiros interessados, para, 
querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 335 
do CPC). Ficando constado que em caso de revelia será nomeado curador especial, nos termos do art. 257, IV, CPC. E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª Juíza 
de Direito expedir o presente edital que será publicado no jornal “Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 15 de 
março de 2023. Eu, Andrea Mara Guimarães Cardoso, Gerente de Secretaria, em substituição, subscrevi.

VEREADORA SÔNIA AZZI ASSINA 
REQUERIMENTO PARA GARANTIR 
ATENDIMENTO DE EMERGÊNCIA 

EM MARIANA

vidas. Eles trabalham de forma voluntária, muitas vezes sem 
um suporte adequado, para garantir a segurança e bem-estar 
das pessoas.
Por isso, é essencial que as autoridades locais apoiem essa 
instituição, garantindo a manutenção de seus veículos e 
equipamentos, além de proporcionar meios para que os 
bombeiros voluntários possam continuar realizando seu 
trabalho com eficiência e segurança. A iniciativa dos 
vereadores é um passo importante nessa direção.
  A população de Mariana deve reconhecer a importância do 
trabalho dos Bombeiros Voluntários e apoiá-los sempre que 
possível. Esses voluntários são verdadeiros heróis locais e 
merecem todo o respeito e gratidão.
 Espera-se que a parceria solicitada pela vereadora Sônia Azzi 
e pelo vereador Juliano Duarte seja efetivada o mais rápido 
possível, para que os Bombeiros Voluntários de Mariana 
possam continuar salvando vidas e protegendo a comunidade.

Por Geize Dias - Jornalista

  A vereadora Sônia Azzi está empenhada em 
garantir que a cidade de Mariana tenha um 
atendimento de emergência de qualidade. 
Juntamente com o vereador Juliano Duarte, 
ela assinou um requerimento que solicita ao 
Executivo Municipal a possibilidade de 
realizar uma parceria com o Corpo de 
Bombeiros Voluntários para reparos da 
ambulância que se encontra parada por falta 
de manutenção.
  Os Bombeiros Voluntários são uma 
instituição extremamente importante em 
qualquer cidade, pois eles prestam um serviço 
essencial à comunidade, atuando como 
primeira linha de resposta em situações de 
emergência como incêndios, acidentes de 
trânsito, afogamentos, entre outras. No 
entanto, esses voluntários também precisam 
de ajuda para manter seus equipamentos e 
veículos em bom estado, garantindo assim sua 
eficácia nas operações de socorro.
  A proposta dos vereadores é justamente para 
garantir a manutenção da ambulância e 
também para verificar a possibilidade de 
apoio financeiro aos bombeiros voluntários. 
Essa iniciativa é importante, pois os 
Bombeiros Voluntários são heróis anônimos 
que colocam suas vidas em risco para salvar 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_

Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, de tudo um pouquinho! Vem participar
também - (31) 9 8632-8731

Denise completa mais um ano de vida dia 07 e sua filha 
lhe enviou uma mensagem: ‘’Você é o melhor exemplo 
de mulher que poderíamos ter. Feliz aniversário mãe, 

bjs da suas filhas Stephane e Janepher’’.

Dia 06 é a aniversário do nosso irmão amado, 
Anderson Big! Que seja mais um ciclo abençoado, 

cheio de paz, saúde, sucesso e amor! Te amamos Big!

Mais um querida aniversariante do mês de maio!
Andreza Rocha! Felicidades e muito sucesso!

A nova Miss Universo Minas Gerais é a @isaluu_ 
Sua coroação é mais do que merecida, certeza de que 
continuará sendo um exemplo de força e inspiração 
para muitas pessoas. Que sua trajetória seja ainda 
mais brilhante e que você siga sempre em frente, 

conquistando tudo o que deseja.
@ketyllin_muzzi em viagem pra Beto Carrero!

Que chiqueza!
Nossa querida Mirelle apagou as velinhas dia 02!

Seja eternamente feliz! Parabéns!

‘’Partiu Mariana… Amo meu trabalho! Amo meus 
pacientes! Amo a dermatologia! Amo a estética!!!’’

Dr. Paulo Macieira 
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